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此前，交警部门曾表示只
有在四环区域内安装交通设施
的权限，“小刘桥”已属于他们
辖区范围之内，应归市交通委
负责。

而交通委下属的市公路
局，在 1月 11日也给予以下回
复：我局现管养国道107线京沙
快速通道南端至新郑界小刘桥
段共794米，负责路基、路面、桥
涵和其他公路设施的管理和养
护。目前，该路公路功能齐全，
标线清晰。针对记者提出的
“加装硬隔离和信号灯的问
题”，建议由公安交警部门牵

头，会同有关政府部门，研究其
科学性和必要性，我局将全力
配合。

据公路局一位知情人介
绍，这需要交警部门科研所
进行现场勘查与规划，他们
负责的是公路的建设、维修
与养护，加装硬隔离和信号
灯并不是简单地说谁想干就
干了，大家都想尽快缓解交
通拥堵，但这需要市政府批
准立项，几百万的工程还得
招投标，需要一个过程，不过
目前市政府已经开始关注
“小刘桥”的拥堵状况。

小刘桥，如何为你解堵？
短短1.3公里有5个堵点，安装硬性隔离墩和信号灯行不？

1月5日，“小刘桥
堵得水泄不通，医生雨
中徒步 1小时急救高
烧婴儿”一则新闻，让
读者看后有一种扎心
的感觉。

小刘桥到底有多
堵？为啥这么堵？如
何解堵？随着城郊铁
路一期的开通，小刘桥
附近的两个地铁站点
也将投入使用，且作为
京沙快速通道与南龙
湖的连接点，此处必然
成为城南居民关注的
焦点。
郑报融媒记者
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1月 4日 20时，小刘桥附近
商户王川（化名）在办公室内避
堵两小时后，给朋友打了个电
话，“外面还是没动静？”他得到
的回复是，“已经彻底堵死了”。
于是，王川决定再等几个小时出
去，当时他祈祷的底线是，当晚
能成功回家睡觉。

小刘桥到底有多堵？网友
们略显夸张的描述可完全体现，
如“堵车堵到我想召唤神龙”、
“上下班如同取经之路”、“6个小
时走了 300米”，大家均认可“此
处堵车是常态，不堵车才不正
常”的观点。

王川回忆，4日当天从下午

两点多开始小堵，车辆仍能够缓
慢通行，直至 5:30彻底堵死；交
警出来指挥交通后，小堵至晚
8:00；随后的 3个小时又彻底堵
死，他在晚上 11:30分冲出重围；
后来听朋友说，5日凌晨 0:30再
次堵死，直至1:30陆续通车。

王先生表示，当天堵车的主
要原因是绕城高速口封闭，货车
无法从十八里河站上高速，因此
排队在双湖大道上，一直延伸至
祥云路以南，导致其他车辆无法
正常通行。

当时所有司机均已下车，
商议如何疏通堵点，但双向都
堵成一摊糨糊了，还得靠交警

出面指挥。此外，附近村庄的
妇女也挎着提篮入场，茶叶蛋、
面包、方便面均 2元，矿泉水 3
元，平常堵死了她们也会出来，
并且不还价。

据了解，此处可谓是郑州市
的“南大门”，京沙快速通道南延
至此，因此车流量非常大，特别
是货车较多，一般一周之内能有
1~2次会完全堵死，随便一堵最
少3公里，必须“堵到交警出现”。

1月 12日，城郊铁路一期工
程正式试运营，小刘桥周边的沙
窝李站及双湖大道站也将投入
使用，届时相信G107的交通压力
会提升。

自 1月 6日至 9日期间，郑
报融媒记者曾三次赶往小刘桥
观察车流情况，发现车流量大、
货车较多是无法改变的现状，
车辆随意压线、变道、掉头、逆
行，是造成拥堵的最主要原因，
自京沙快速路由北向南下口处
至祥云路约 1.3公里的G107国
道上，至少有5个点会发生车辆
掉头，与对面车辆抵头的现象，
很容易就会出现剐蹭事故，随
即导致双向车辆的拥堵。

其一，是在京沙快速路由
北向南的下桥口，车辆向南行
驶至隔离带尽头，掉头向北行
驶，还有车辆直接由北向南逆
行再掉头；其二，是在下桥口向
南约100米处，车辆纷纷随意掉
头变向，开往十八里河站上绕
城高速；其三，是在车管所南区
服务站处，由北向南的车辆倒
无影响，但从院内驶出向北的
车辆，对双向车流均有影响。

经过郑报融媒记者观察发
现，在这条路段上没有任何隔

离带和信号灯，因此司机的掉
头行为非常随意，且车辆掉头
过程中，司机往往根据对面车
速、鸣笛甚至眼神来判断是否
完成该行为，很容易就会发生
交通事故，甚至还有些司机直
接逆行，增加了该路段拥堵的
可能性。

据“资深堵民”王川介绍，
他认为这里拥堵的最主要原
因，还是没有隔离带和信号
灯，不可否认车流量大，但如
果司机们都能按规矩行驶，那
顶多就是通行缓慢，绝对不可
能堵死，作为附近商户已经呼
吁多年，在该路段设置硬性隔
离以及信号灯，但直到目前也
没动静。

在记者的采访中，有附近
商户介绍，这里堵车基本在每
天上午 8:00~9:00，下午 4:30~
5:30，在车管所南区服务站对面
的小铁皮亭子里就有交警，“门
口不堵死是不会见交警的，他
们一出来这条路就通了”。

1月 11日 12时许，郑报融
媒记者见到了正在执勤中的交
警四大队五中队民警梁超，他
补充了这 1.3公里之内的另外
两个堵点，一个是在G107西侧
的侯庄村，另外一个是祥云路。

据了解，侯庄村的村民驾
车进出村口时，肯定会对来往
车辆造成影响；祥云路路口则
情况更为复杂，单该路口附近
的物流公司至少就有5家，大货
车一个掉头，基本就把4个车道
占完了。

梁警官表示，其实向南过
了桥就不再是四大队辖区，但
为了缓解拥堵，民警们经常跑
到祥云路帮龙湖镇交警疏导交
通，就在他们辖区大约900米的
范围内，每天大小事故接警约

20起，最多的一天接了 50多个
警，指挥交通加上处理事故，一
天的工作时间接近15个小时。

他建议，一定要尽快开通京
沙快速通道与绕城高速的互通
式立交，这样就解决了车辆下桥
再掉头上十八里河站的堵点。

随后为了建立长期有效机
制，则需要自下桥口处至祥和
路加设硬性隔离带，且必须是
无法移动的隔离墩，并在侯庄
村村口与车管所南区服务站门
口设置联动信号灯。

梁警官说，祥云路和祥和
路也必须安装信号灯，这样一
来就可以避免车辆随意掉头和
逆行现象的发生，即使车流量
再大也可以缓慢通行，不至于
整条路堵死。

小刘桥堵车被车主喻为取经之路

1.3公里之内至少有五个堵点

安置隔离墩摆放信号灯可缓解拥堵

市政府已关注“小刘桥”


